

JAVIER GARCÍA DE GABIOLA

La GUERRA del RIF (1909-1927)

Una HISTORIA MILITAR
entre LEGIONARIOS y REGULARES

Las claves para entender las nuevas tácticas y medios de combate que modernizaron al Ejército español durante la conocida como segunda guerra de Marruecos, un episodio marcado por enconados enfrentamientos bélicos por el mantenimiento del estatus colonial europeo en la región.



ALMUZARA

La guerra del Rif (1909-1927)

Una historia militar entre legionarios y regulares

UNA CONTIENDA OLVIDADA QUE FORJÓ EL DESTINO DE ESPAÑA

En el escarpado norte de Marruecos, la guerra del Rif fue mucho más que un conflicto colonial: fue una batalla encarnizada que marcó el futuro del Ejército español y dejó cicatrices imborrables en la historia. A menudo eclipsada por el mito romántico de la Legión Extranjera francesa en novelas y películas como «Beau Geste» o «El viento y el león», la realidad es que España libró aquí su guerra más dura, entre 1909 y 1927, contra un enemigo formidable y en un terreno infernal.

De esta lucha nacieron dos de las mejores unidades del Ejército español, la Legión y las Fuerzas Regulares, forjadas en el crisol de la derrota de Annual, donde un desquiciado general Silvestre deambulaba por el campamento murmurando «Corred, corred, soldaditos, que viene el coco», mientras su ejército se desmoronaba. Solo el heroico Regimiento Alcántara salvó el honor, cargando a caballo hasta su aniquilación.

Pero esta guerra no solo fue tragedia y sangre. También fue pionera en la historia militar: en Alhucemas, España y Francia llevaron a cabo la primera operación anfibia moderna bajo un mando único, un ensayo general para Normandía. Tristemente, también inauguró el uso de armas químicas desde el aire contra la resistencia rifeña. Además, en estas campañas se forjó una nueva casta de oficiales, los africanistas, soldados duros y eficaces cuya lealtad y ambición cambiarían la historia de España en 1936.

Este libro ofrece un análisis militar detallado de las campañas terrestres, aéreas y navales de la guerra del Rif, incluyendo por primera vez en español el papel de los franceses. Una obra imprescindible para comprender el conflicto que redefinió el destino de España.

» Javier García de Gabiola

GUERRA • Historia • Editorial Almuzara



Javier García de Gabiola vive en Madrid y es abogado en ejercicio y responsable del sur de Europa en una multinacional norteamericana. Apasionado por la historia y los conflictos bélicos de todas las épocas, ha publicado más de sesenta artículos en «Aventura de la Historia», «Muy Historia», «Clfo», «Historia de Iberia Vieja», «Desperta Ferro», «Mundo Medieval», «Medievalia», «Aviation History», «Medieval Warfare», «Medieval World» y «Ancient Warfare», y es autor de cuatro libros en inglés con Helion: «The Paulista War», «The Rif War», «The Spanish Passion» y «The Two Swords of Saud».

Ha participado en el programa radiofónico «La Rosa de los Vientos» para hablar de los Tercios y las guerras de España en Florida; en «Istopia Historia», sobre Blas de Lezo, y en «Ágora Historia» sobre García Márquez y la guerra de los Mil Días en Colombia. Este es su primer trabajo con Almuzara. Sus otros «hobbies» son el cine, la historia del arte, la astronomía y el diseño de juegos de mesa, en los que reproduce varios de los temas militares estudiados por él, y de los que ha publicado tres en Estados Unidos y uno en España.



Thema: NH; NHWR
978-84-10526-28-0
400 páginas, ilustrado
Rústica con solapas
15 x 24 x 2.6 cm · 541 g
PVP: 23.95 €